

Financial Inclusion for Food Security – Spanish Summary and Transcript

(Note: This transcript was AI-generated using [NoteGPT](#). Transcripts may include inconsistencies or errors and some sentences have been condensed.)

Resumen

El panel discute el papel vital de la inclusión financiera en el fortalecimiento de la seguridad alimentaria, destacando programas innovadores en diversas regiones.

Puntos destacados

- 🌍 La semana de la inclusión financiera coincide con el Día Mundial de la Alimentación, subrayando los problemas de hambre global.
- 👩 Las mujeres agricultoras representan más del 70% de la mano de obra agrícola y enfrentan grandes desafíos para acceder a financiamiento.
- 📈 Plataformas digitales, como el Mercado de Agricultores virtual, mejoran el acceso al mercado y los servicios financieros para los pequeños agricultores.
- 🤝 La toma de decisiones liderada por la comunidad es crucial para un apoyo financiero equitativo en la agricultura.
- 🌱 La educación y el desarrollo de capacidades son esenciales para prácticas agrícolas y financieras exitosas.
- ☁️ La resiliencia climática es fundamental para la seguridad alimentaria, con servicios financieros que ayudan en la recuperación de choques.
- 💡 La colaboración entre organizaciones fomenta soluciones innovadoras para la seguridad alimentaria y el acceso financiero.

Perspectivas clave

- 🌿 La inclusión financiera refuerza los sistemas alimentarios al empoderar a las comunidades marginadas, especialmente a las mujeres, para que accedan a los recursos necesarios para la agricultura.
- 💬 La participación de la comunidad en la toma de decisiones financieras lleva a soluciones personalizadas que abordan los retos específicos que enfrentan los agricultores locales.
- 💻 Innovaciones digitales, como el Mercado de Agricultores virtual, reducen significativamente los costos operativos y mejoran el acceso a mercados y financiamiento para los agricultores rurales.
- 📊 Enfoques basados en datos son cruciales para entender las necesidades y la demografía de los agricultores, permitiendo intervenciones específicas para un mayor impacto.

-  La intersección entre el cambio climático y la seguridad alimentaria requiere productos financieros adaptativos que ayuden a los agricultores a soportar choques ambientales y mantener la producción.
-  Iniciativas educativas junto con apoyo financiero crean un enfoque integral, asegurando que los agricultores tengan las habilidades para gestionar sus recursos de manera efectiva.
-  La naturaleza sistémica de los desafíos de seguridad alimentaria requiere esfuerzos sostenidos y colaboración entre sectores para fomentar un cambio duradero en las comunidades agrícolas.

Transcript

00:15

Hola a todos! Gracias por acompañarnos en este panel donde nos enfocaremos en la intersección entre la inclusión financiera y la seguridad alimentaria. Antes de comenzar, tengo que mencionar un par de cosas. Lo más importante es que estamos transmitiendo esta sesión en español e inglés al mismo tiempo, así que necesitamos asegurarnos de que puedan elegir su idioma preferido. Muy pronto verán una opción en su pantalla para seleccionar su idioma.

00:47

idioma preferido o si no lo ves, puedes mirar en la barra de herramientas de Zoom, verás un pequeño globo en un momento y luego puedes hacer clic en eso y seleccionar interpretación. Diana, ¿podrías traducir eso para nosotros? Claro, mi segundo aviso es solo para que sepas que tendremos tiempo para preguntas y respuestas, espero que al final de la sesión. También estaremos usando la función de chat para eso, así que por favor, si tienes preguntas durante el panel, no dudes en ponerlas en el chat. Lissa de...

02:14

Nuestros socios de ideo.org nos ayudarán a manejar eso. Así que, con eso fuera del camino, vamos a empezar. Mi nombre es Rachel Barber, soy directora de programas comunitarios internacionales en Citi, cubriendo el Reino Unido, Europa, Medio Oriente y África, y tengo el placer de moderar el panel hoy. Así que, nuevamente, bienvenidos a todos. Por supuesto, sé que todos saben que esta semana es la semana de inclusión financiera, pero lo que quizás no sepan es que también es el Día Mundial de la Alimentación, y creo que es un recordatorio muy oportuno.

02:47

"Para todos nosotros, tomemos un momento para reflexionar sobre la necesidad de abordar el hambre global y la inseguridad alimentaria. Actualmente, hay 770 millones de personas en todo el mundo que enfrentan alguna forma de desnutrición. El tema del Día Mundial de la Alimentación de este año es el derecho a la alimentación para un futuro mejor, y realmente enfatiza la importancia del derecho humano fundamental de acceso a la comida y la necesidad de que todos pensemos en soluciones que aborden el acceso y la distribución equitativa de alimentos. Nuestros panelistas de hoy son..."

03:24

todos son expertos absolutos en ese campo y lo que también están haciendo es aprovechar enfoques innovadores para la inclusión financiera para lograr sus metas y objetivos. Lo que también tienen en común, me alegra decir, es que todos forman parte de un grupo de 50 organizaciones que el año pasado recibieron financiamiento del Desafío Global de Innovación de la fundación de la ciudad, enfocado en la seguridad alimentaria. Ese financiamiento les está permitiendo a todos ellos probar y escalar soluciones a la inseguridad alimentaria en todo el mundo; ya llevan un año en esto.

03:59

"Tenemos un programa, así que todos ellos tienen muchas herramientas, técnicas, aprendizajes y mejores prácticas que compartir con ustedes hoy, y estoy muy agradecido de que se unan a nuestro panel. Sin más preámbulos, déjenme presentarlos. Los voy a introducir uno por uno y les voy a pedir a cada uno de ellos que, muy rápidamente, les den un vistazo a los programas en los que están trabajando. Así que, Charity, voy a empezar contigo. Tenemos a Charity Ngulube, oficial de políticas de programas para servicios financieros y de seguros en el Programa Mundial de Alimentos."

04:35

Zambia, te paso la palabra, gracias Rachel y hola a todos. Soy Charity del programa de M alimentos de Zambia, soy oficial de políticas del programa encargada de servicios financieros y seguros. El programa en el que estamos trabajando en el Programa Mundial de Alimentos de Zambia se centra en mejorar la inclusión financiera a través de la resiliencia climática. Este programa nos permite integrar los servicios financieros para mejorar la seguridad alimentaria de los pequeños agricultores. Básicamente, lo que hacemos es utilizar los ahorros para el cambio.

05:09

"permite que los agricultores más pequeños se organicen en grupos y ahorren, además de poder acceder a financiamiento a nivel comunitario para mejorar su resiliencia y tener

acceso a insumos, entre otras cosas. Un punto a destacar de nuestro programa es que trabajamos en seguridad alimentaria y resiliencia. Sabemos que más del 70% de las mujeres en áreas rurales son las que proporcionan la mano de obra en la agricultura, lo que significa que son muy importantes para la seguridad alimentaria de las naciones, y sabemos que, en general, estas mismas mujeres carecen de..."

05:45

acceso a recursos financieros, ya que hasta las garantías que exigen las instituciones financieras tradicionales les resultan difíciles por las normas sociales y culturales y las prácticas que se dan allí. Con nuestro programa, básicamente podemos mejorar el acceso a financiamiento para estas mujeres integrándolas en el modelo de ahorros para el cambio, lo que les facilita el acceso a los recursos que necesitan para impulsar su producción agrícola. No solo eso, también les permite mejorar y...

06:11

Dales poder para que tengan opciones, no solo para las mamás; también pueden diversificar sus formas de vida e invertir en otros recursos como cadenas de valor nutritivas, como los guisantes, la soya y otros, lo que les da más opciones. Con esto, podemos mejorar la seguridad alimentaria una vez que nos enfoquemos en aumentar el acceso a financiamiento para los pequeños agricultores, especialmente las mujeres rurales, que son la mayoría de la fuerza laboral en el sector agrícola. ¡Gracias, excelente!

06:43

Esa fue una gran introducción, eh, para todos nosotros. Creo que ahora voy a presentar a María Nicole Concha- Baroy, que es la líder del proyecto de la iniciativa Bik Panga. Maria trabaja para el proyecto Duanan de NWTG y está basada en Filipinas. ¡Bienvenida, Maria! Hola, Rachel, gracias por la introducción. Ya lo mencionó Rachel, soy la gerente del departamento de servicios al cliente del proyecto Dongan de NWTG y la gerente del proyecto de la Fundación Citi, que ganó el premio Global Innovation y se llama Malik Panga.

07:20

La iniciativa "Balik Panga", que en realidad significa "volver a la agricultura", es un programa de apoyo agrícola basado en Filipinas que tiene como objetivo alcanzar las siguientes metas: primero, demostrar que la educación es una forma de fomentar y promover buenas prácticas agrícolas; segundo, asegurar el acceso a alimentos en la mesa; tercero, encontrar maneras de incorporar la agricultura en la vida diaria y la mentalidad de las familias filipinas; y cuarto, conectar nuestras...

07:52

Los agricultores a nuevos y existentes mercados donde realmente pueden vender sus productos. El proyecto se trata principalmente de la educación en agricultura y de ofrecer vínculos de mercado a nuestros miembros y sus familias, cerrando así la capacitación de la unidad al proporcionar acceso a financiamiento a través de nuestros servicios de microfinanzas. ¡Fabuloso, gracias Nicole! Ahora voy a pasar a Olivia Watkins. Olivia es la cofundadora y presidenta interina del Black Farmer Fund en Estados Unidos. Olivia, hola Rachel, muchas gracias.

08:26

"Es un placer estar aquí con todos ustedes. Hoy quiero hablarles sobre el trabajo que hemos estado haciendo en el Black Farmer Fund, que se ha enfocado en abordar la inseguridad alimentaria y las disparidades económicas en las comunidades afroamericanas en el noreste de Estados Unidos. Lo estamos haciendo invirtiendo en agricultores afroamericanos y negocios de alimentos en el noreste, con capital integrado que no es extractivo. Nuestra misión realmente es construir riqueza y salud en las comunidades afroamericanas."

09:05

"Al proporcionar este capital reparador a las comunidades afectadas por la discriminación histórica que ha ocurrido en las instituciones financieras de Estados Unidos, estamos innovando mediante un proceso de toma de decisiones liderado por la comunidad para decidir cómo se distribuye el dinero en las comunidades agrícolas negras. Actualmente, tenemos un comité de inversiones compuesto por 10 actores y organizadores de alimentos negros que están en el proceso de decidir sobre un fondo de 20 millones de dólares."

09:45

"Muchas gracias, Olivia. Y finalmente, nuestro último panelista es Rubén Jordan, coordinador del programa de Justicia Económica y Alimentaria de CARE Guatemala. Bienvenido, Rubén. Gracias a todos, hay programas muy interesantes. Ahora quiero profundizar un poco más en el tema que nos ha traído aquí hoy. Todos sabemos que la inclusión financiera es una herramienta poderosa para empoderar a las personas y las comunidades, y eso definitivamente incluye promover..."

12:19

"La seguridad alimentaria, eh, proporcionar acceso a servicios financieros, eh, como ya hemos escuchado un poco, puede ayudar a las personas a invertir en sus medios de vida, eh, muy a menudo en la agricultura o en la producción de alimentos, um, y de esa manera

mejorar su nutrición y construir resiliencia ante choques económicos. Lo que quiero hacer ahora es, eh, invitar a nuestros panelistas a que nos den un poco más de contexto sobre sus programas y nos ayuden a entender mejor el trabajo que están haciendo, eh, así que voy a empezar contigo, Charity, si me permites, eh."

12:51

El Programa Mundial de Alimentos es muy conocido por su increíble trabajo en la respuesta a desastres, pero aquí se están enfocando en construir una resiliencia a largo plazo y en la seguridad alimentaria. ¿Podrías contarnos un poco sobre ese cambio y por qué la inclusión financiera es una parte tan importante de su estrategia en Zambia? Muchas gracias, Richel. Sí, efectivamente, la inclusión financiera es una estrategia muy importante en Zambia. Lo que quiero decir es que el Programa Mundial de Alimentos ha sido conocido durante muchos años por responder a crisis, pero ahora estamos en un momento diferente.

13:30

En los últimos años, nos hemos enfocado en fortalecer la resiliencia de los pequeños agricultores en Zambia. Notamos que los verdaderos desafíos en cuanto a la seguridad alimentaria provienen del cambio climático y de la pobreza sistémica que existe. Por eso, la inclusión financiera se vuelve clave para ver cómo estos agricultores pueden hacerse más resilientes al enfrentar las causas de su vulnerabilidad. Lo que hacemos en nuestra inclusión financiera es...

14:00

mejorar su acceso a financiamiento para que también puedan invertir en activos productivos, semillas mejoradas, fertilizantes y otras cosas, pero también para que puedan diversificar sus medios de vida. Así, incluso cuando venga una crisis, podrán resistir. Una cosa que es importante para nosotros, incluso en el cambio estratégico de solo responder a construir la resiliencia, es ayudar a los agricultores no solo a sobrevivir la crisis; obviamente, estaremos ahí para ayudar con la crisis, pero también hay que pensar en cómo ayudarles a ser más fuertes.

14:29

resilientes para sobrevivir más allá de la crisis e incluso, tal vez, reducir el efecto del cambio climático y otros problemas, para que el mundo sea un lugar mejor. Sabemos que reaccionar es más costoso en comparación con actuar a tiempo, así que al construir la resiliencia, reducimos la probabilidad o la magnitud de los efectos climáticos que ocurren. Lo que hacemos básicamente en nuestra intervención es que analizamos cuatro

estrategias de gestión de riesgos. Nos enfocamos en la reducción de riesgos, donde enseñamos a los pequeños agricultores cómo reducirlos.

15:03

El riesgo aquí es que invierten en prácticas agrícolas que reducen el impacto del cambio climático. Luego, pasamos a ver cómo pueden resistir los choques a través del ahorro. Aquí es donde entra el Modelo de Ahorro para el Cambio que mencioné, donde pueden ahorrar y soportar los golpes cuando llegan. Así que, al ahorrar, pueden recurrir a esos ahorros cuando surge una crisis. A nivel comunitario, también analizamos cómo podemos gestionar el riesgo.

15:29

"Transferimos donde apoyamos con microseguros. Sabemos que solo con la reducción no significa que hayamos solucionado la crisis o el cambio climático. Por eso, también apoyamos con microseguros para, básicamente, formar una base de apoyo que mejore la inclusión financiera. Lo que hacemos como cuarta estrategia en términos de reducción de riesgos es tomar riesgos de manera prudente. Aquí es donde conectamos a los agricultores con financiamiento, comenzando por el ahorro para el cambio."

15:58

"El modelo que promueve BAS los anima a ahorrar y también a acceder a préstamos a nivel comunitario, lo que les ayuda a invertir en activos productivos, en UTS y otras cosas, y también a diversificar incluso en el aspecto nutricional, donde pueden invertir en cadenas de valor nutritivas. También notamos que al acceder a financiamiento externo, pueden hacer crecer sus inversiones más allá de lo que podrían lograr solo con sus ahorros, así que esto se convierte en un aspecto muy importante que notamos que realmente puede mejorar su situación."

16:26

"Inclusión financiera y, por último, la capacidad de mejorar la seguridad alimentaria. Sabemos que más del 70% de las mujeres en Zambia están involucradas en la agricultura, y notamos que estas son las mujeres que ya enfrentan dificultades para acceder a financiamiento. Entonces, desde nuestro modelo, cuando incluimos a estas mujeres en el acceso a financiamiento y otras tecnologías, podemos ayudarles a construir resiliencia y seguridad alimentaria, porque claramente son la mayoría que sostiene la seguridad alimentaria."

16:57

En el campo, usamos productos como Manu, que es una innovación de la que hablaré más adelante. Básicamente, lo hemos utilizado para enfrentar los desafíos que tienen las personas en las zonas rurales para acceder a financiamiento. Sabemos que en estas áreas no hay opciones de financiamiento debido a los problemas operativos y al alto costo de llegar a las comunidades. Pero hemos innovado y nos hemos digitalizado, lo que nos ha permitido digitalizar a estos pequeños agricultores, a pesar de que estén en zonas rurales, lo que ha mejorado bastante la situación.

17:28

se redujo el costo de salvarlos y con eso hemos podido incluirlos financieramente, lo que ha mejorado la seguridad. Gracias, Brant, y gracias a la organización benéfica. Es muy interesante escuchar tantos aspectos diferentes sobre la inclusión financiera y la variedad de productos y servicios que están ofreciendo. Olivia, déjame pasar a ti, porque estás trabajando, como dijiste, con una comunidad muy definida y mencionaste que los agricultores negros están significativamente subrepresentados, especialmente en la propiedad de tierras agrícolas.

18:00

¿Podrías compartir el impacto que eso tiene en términos de seguridad alimentaria y por qué la inversión financiera de la que hablaste es tan crucial en el enfoque de los fondos para agricultores negros? Claro, mucho de lo que ha socavado el éxito de los agricultores negros ha ocurrido principalmente en el último siglo. Si miramos algunos datos, me enfocaré en el noreste en particular. Los datos nos muestran que de los 24,000 agricultores que hay en el noreste...

18:38

"solo 104 de ellas son de personas negras y además, dentro de estas 104 granjas negras, están generando un ingreso neto promedio de 4,000 dólares, en comparación con los 21,000 dólares de ingreso neto de sus contrapartes blancas. Así que no solo estamos viendo que hay un acceso limitado para que las personas negras entren en el emprendimiento agrícola, sino que también estamos observando que cuando las personas negras están en las granjas, no reciben el mismo apoyo financiero o no comienzan con niveles financieros similares a los de los demás."

19:22

El tema en el sistema alimentario es que estas disparidades son realmente significativas y, como resultado de lo que está pasando a nivel de productores, la falta de representación en la agricultura ha llevado a que las comunidades afrodescendientes tengan poco control

sobre su suministro de alimentos, lo que impacta directamente en su salud. En EE. UU. hablamos mucho de lugares con desiertos de alimentos o apartheid alimentario, donde hay comunidades sin supermercados y sin conexiones con distribuidores que reparten productos frescos.

20:00

"Priorizar y desinvertir en supermercados y tiendas de abarrotes en áreas que son predominantemente negras es algo urgente. Hay una necesidad real de dismantelar estas barreras que han dado lugar a sistemas alimentarios tan desiguales. Nosotros sabíamos que teníamos que ser parte de mover capital hacia estas comunidades y que teníamos que poner a personas con experiencia en servir a estas comunidades, o que provengan de ellas, en posiciones de poder para lograrlo."

20:35

suficiente para que conozcas una organización llena de personal administrativo que realmente siente pasión por su trabajo y quiere mover dinero hacia estas comunidades. Tuvimos que reunir a un grupo de organizadores de agricultores negros y dueños de negocios de alimentos, capacitarlos en cómo tomar decisiones de inversión y en cómo tomar decisiones empresariales, para que ellos puedan decidir a dónde va la financiación. Más adelante hablaré un poco más sobre qué tipo de herramientas específicas usamos, pero al final, invertir es lo que importa.

21:11

Invertir en estos negocios no solo mejora la seguridad alimentaria, sino que también fortalece la conexión y cohesión en la comunidad, lo cual es súper importante para cambiar el poder y asegurarnos de que los miembros de la comunidad tengan un papel en de dónde viene su comida y a dónde va. Muchas gracias, Olivia. Creo que esa idea de tomar decisiones lideradas por la comunidad es fundamental, y creo que nos has ayudado a entender realmente por qué es tan vital y el impacto que eso tiene.

21:45

Muchas gracias, Nicole. Ahora te voy a preguntar a ti y quizás cambiemos un poco de tema. Quiero pensar en el individuo a nivel comunitario. Sé que tienes historias de éxito muy poderosas, así que me pregunto si podrías contarnos acerca de tu enfoque hacia la inclusión financiera y el impacto que está teniendo en las comunidades y algunos de tus miembros. Gracias, Rachel. Solo para compartir, en el último año hemos aprendido muchísimo de la iniciativa que tenemos ahora y la trayectoria de la...

22:17

La implementación está empezando a cambiar. No sé si es lo mismo en otras organizaciones o en otros países, pero en nuestro país se nota que los cambios en el comportamiento y la perspectiva son cruciales para el progreso de nuestras comunidades. La inclusión financiera realmente les dio acceso a estos factores a través de la iniciativa Bik P. Nuestros agricultores, mujeres y jóvenes ahora tienen acceso a programas de capacitación que introducen nuevas tecnologías en sus prácticas agrícolas, nuevas formas de hacer las cosas.

22:47

Desarrollar sus productos o innovar en nuevos mercados que puedan explorar y acceder a programas de becas que no solo ofrezcan empleos, sino que también brinden acceso al conocimiento y ayuden a llevar comida a la mesa usando sus propias manos. El proyecto en sí surgió, si quieres saber la historia, de un momento durante la pandemia en el que tenía dinero en una mano y no podía siquiera comprar comida decente para mí.

23:18

"Familia, no por los confinamientos que hemos tenido, sino porque realmente me hizo pensar o tal vez repensar nuestras prioridades en la entrega de alimentos. La comida es una necesidad básica, se mencionó al principio y era crucial encontrar la manera de darle a nuestros miembros de comunidades subrepresentadas acceso a ella en todo momento. La única forma de lograrlo es aprovechando la agricultura. Una vez, entré a esta comunidad mientras estaba en el terreno y conté la misma historia de las raíces."

23:50

Del proyecto, una madre dijo en voz alta que, "madame, nunca tuvimos hambre durante la pandemia". Miré a mi alrededor y, ¡sorpresa!, tenían campos de arroz, un huerto con verduras, frutas y todo tipo de carne, como pollo y cerdo. Como realmente tenían la capacidad de desarrollarlo gracias, estoy seguro, a apoyo financiero, pudieron proveer para sus familias y comunidades en un momento tan crítico. Ese es, de verdad, el impacto financiero.

24:24

La inclusión no es solo para ofrecer ciertas soluciones; la provisión de Monet es el catalizador del cambio que se necesita. El acceso a financiamiento es realmente parte del ciclo. No puedo decir más, piénsalo: ¿qué pasaría si esa comunidad hubiera tenido más acceso tanto a la capacitación como al apoyo financiero desde el principio? Eso realmente podría haber sido el punto en el que hubieran podido hacer frente a la seguridad

alimentaria. No solo podrían haber alimentado a esa aldea, sino también a todo el municipio.

24:59

Para nuestro ciclo de proyecto, la fórmula que hemos visto hasta ahora está funcionando, ya sabes. La inclusión financiera genera educación, que a su vez cambia la perspectiva y lleva a la implementación de soluciones posibles en el nivel básico. ¡Brillante! Muchas gracias por darle vida a esto. Creo que las historias son muy importantes y escuchar un ejemplo real de lo que están viviendo las agricultoras en Filipinas es súper útil, así como el impacto que estás teniendo con ellas.

25:31

"Ruben, ahora te toca a ti. Creo que, al igual que el programa de Nicole, Care Guatemala aplica un enfoque de género muy importante en su trabajo. He aprendido de ti en las últimas semanas que las mujeres en Guatemala enfrentan desafíos específicos, algo que no sabía antes. ¿Podrías contarnos un poco más sobre cómo Care está empoderando a las mujeres, especialmente a través de la inclusión financiera y cómo eso se relaciona con la seguridad alimentaria?"

26:57

"Para Al ACC es para [Música] brillante, muchas gracias, eh Reuben. Eso es un perfecto puente para decir que vamos a hablar sobre productos y servicios a continuación. Creo que es muy interesante escuchar; por supuesto, hay muchas diferencias entre los proyectos de los que hemos hablado, pero también hay muchas similitudes. Creo que la perspectiva de género es, sin duda, algo realmente importante en la mayoría de nuestros programas. El cambio climático aparece una y otra vez."

30:19

Creo que es muy interesante escuchar que no solo hay proyectos que apoyan niveles más altos de nutrición y acceso a la comida, sino que también están trabajando en temas como la justicia, los derechos de las mujeres y el acceso equitativo a las finanzas. Es muy importante. Pero, como digo, queremos profundizar un poco más en algunos de los enfoques, herramientas y técnicas que están utilizando nuestros profesionales. La intención aquí es ayudarles a ustedes, la audiencia, a entender un poco mejor esas herramientas.

30:49

Espero que podamos llevarnos algunas buenas prácticas. Y, antes de pasar a la siguiente ronda de preguntas, quiero recordarles que, ojalá, tengamos tiempo para un pequeño Q&A. Así que, si tienen preguntas para nuestros panelistas, por favor, escríbanlas en el chat y espero que podamos volver a ellas pronto. Charity, voy a volver a ti, si me lo permites, y mencionaste que...

31:20

La plataforma Manu, cuando hablaste antes, me parece una forma muy interesante de usar la tecnología. ¿Podrías quizás explicarlo un poco más, cómo funciona y cuál es el impacto que se busca para los pequeños agricultores con los que trabajas? Gracias. Rachel, de hecho, estoy feliz de hablar sobre el Mercado Virtual de Agricultores Manu, que es la plataforma que hemos desarrollado para resolver la mayoría de los problemas que hemos visto con los agricultores pequeños. El Mercado Virtual de Agricultores es una plataforma basada en la web, es una plataforma digital que conecta a...

31:54

Los agricultores tienen sus mercados, así que esto se creó para brindarles un mercado a los pequeños productores, para que puedan vender su producción excedente. No solo eso, el mercado virtual para agricultores, que es la plataforma digital, también incluye servicios financieros, donde hemos incorporado proveedores de servicios financieros, compañías de seguros, agregadores, transportistas y otros. Básicamente, es una aplicación multifacética que ayuda a los pequeños agricultores a lo largo de toda la cadena de valor con todos esos servicios.

32:25

Necesitan lo que hemos mencionado, eh, como dije antes, básicamente es el desafío que tienen los agricultores rurales para acceder a crédito. Uno de los problemas son los desafíos operativos que enfrentan los proveedores de servicios financieros, eh, en cuanto a los costos operativos que hacen que estos préstamos sean caros, si es que los obtienen de las áreas. Pero lo que sabemos es que la mayoría de estos proveedores de servicios financieros están en las zonas urbanas. Así que lo que hicimos para cerrar esa brecha fue crear una plataforma digital a la que los proveedores de servicios financieros puedan acceder.

32:57

Básicamente, se usa para conectar a los pequeños agricultores en las áreas, así que esta plataforma Bic vincula a los pequeños agricultores con los proveedores de servicios financieros, no solo a ellos, también a las compañías de seguros. Como ya dijeron, la

agricultura es un negocio arriesgado, así que también incluimos microseguros en nuestro proyecto. Esta plataforma tiene compañías de seguros, proveedores de servicios financieros y también un enfoque de mercado donde los pequeños agricultores pueden ofrecer sus productos y venderlos. Sabemos lo importante que es eso.

33:30

"del Mercado porque si están accediendo a financiamiento, básicamente están pagando con intereses, así que este Mercado les ayuda a vender sus productos para poder pagar los préstamos, lo que aumenta su base de ingresos. También notamos que, al ser una plataforma digital, ha reducido el costo de los préstamos y ha conectado a los proveedores de servicios financieros con los pequeños agricultores, mejorando así la inclusión financiera. No solo eso, quería mencionar que..."

33:59

No solo esos aspectos que están ahí, la plataforma también tiene un acceso a un módulo de aprendizaje donde básicamente ofrecemos educación financiera a los agricultores más pequeños. Notamos lo importante que es la educación financiera para ellos, así que les brindamos esta información a través de la plataforma para ayudarles a entender que necesitan ahorrar y que pueden pedir préstamos para propósitos productivos, entre otras cosas. Este es un aspecto que está integrado en la plataforma, que básicamente facilita y mejora el acceso.

34:31

Para financiar a los pequeños agricultores, asegurándoles el mercado que necesitan y también el apoyo financiero que les permita usar y pedir prestado sabiamente. Hemos notado que esto ha ayudado especialmente a las mujeres, ya que gracias a este acceso a financiamiento han podido incluso pagar por servicios de mecanización. Sabemos que las mujeres tienen mucho que hacer en casa, no solo en la agricultura, sino también en las labores del hogar. Así que con este acceso a financiamiento, también les ayudamos a poder acceder a los recursos para poder pagar por ello.

35:00

Servicios de mecanización que aseguran que también tengan seguridad alimentaria, no solo eso, sino que también pueden invertir en medios de vida alternativos. Muchas de las mujeres que hemos vinculado pudieron comprar ganado, que es algo a lo que pueden recurrir en tiempos de crisis. Acabamos de salir, estoy seguro de que la gente lo sabe, de una sequía severa en Zambia donde vimos efectos devastadores en la productividad agrícola y en casi toda la producción, pero vimos eso desde...

35:35

"El acceso a financiamiento y la inclusión financiera que brindamos a las mujeres les permitió ahorrar, lo que les ayudó a recurrir a esos ahorros. Además, las que tenían acceso a financiamiento pudieron aplicar tecnologías de producción mejoradas que les aseguraron obtener algo, en comparación con aquellas que no estaban conectadas. Esta es una plataforma innovadora que hemos visto que ha funcionado para nosotros, y es una colaboración entre el PMA en Zambia y el sector privado."

36:01

"Pago digital, así que básicamente esta colaboración es algo que he visto que hemos trabajado juntos con el sector privado para mejorar la inclusión financiera y la sostenibilidad. Wow, gracias. Quiero decir, creo que todos tenemos que pensar en la resiliencia climática, y creo que ese es un gran ejemplo, un ejemplo muy real del año pasado, donde los servicios financieros y el apoyo que han podido brindar han asegurado que los agricultores puedan salir de esa crisis mucho mejor de lo que lo habrían hecho de otra manera. Así que gracias."

36:30

Muchas gracias por compartir eso con nosotros, Rubén. Voy a volver a ti a continuación. Tú nos hablaste de algunos de los desafíos únicos que enfrentan las mujeres en Guatemala. ¿Podrías contarnos con un poco más de detalle cómo funcionan en la práctica los programas de Ahorros y Préstamos y qué éxitos están viendo? Y voy a ser un poco travieso y hacerte una pregunta adicional. Sé que en Guatemala hay desafíos muy particulares relacionados con el cambio climático, así que, ¿podrías también...?

37:03

compártelo con nosotros cómo el trabajo que haces ayuda a las mujeres, un poco en la línea de lo que ha comentado la ONG sobre cómo estás ayudando a las mujeres a enfrentar esos riesgos. ¡Genial, muchas gracias! Finalmente, Olivia, quiero dirigirme a ti. Hablaste un poco antes sobre el proceso de toma de decisiones liderado por la comunidad. ¿Podrías contarnos un poco más sobre las herramientas y servicios financieros específicos que estás implementando y cómo están respondiendo a las necesidades únicas de tu población?

40:52

Claro, aquí tienes la traducción: "Eh, y las circunstancias que enfrentan, sí, definitivamente. Entonces, tenemos dos fondos principales. Tenemos lo que llamamos BFF 2.0, que es nuestro fondo integrado de 20 millones de dólares. Este fondo hace lo que

se llama capital integrado a través de una perspectiva no extractiva. Capital integrado significa que estás utilizando varios tipos diferentes de capital para poder combinarlos y luego desplegarlos en un negocio. Así que nuestro capital preferido son donaciones y préstamos. Recaudamos donaciones o subvenciones de instituciones y luego también tenemos..."

41:38

notas que recibimos de los inversionistas y luego las combinaremos para apoyar directamente un negocio. La parte no extractiva realmente significa cómo mantenemos la mayor cantidad de dinero posible en la comunidad, así que cosas como intereses bajos o nulos, horizontes a más largo plazo, capital más paciente, el agricultor o dueño del negocio de alimentos teniendo voz en cómo lucen sus planes de pago, cuánto préstamo toman, y todas estas diferentes herramientas realmente ayudan a asegurar que no estamos continuando.

42:21

perpetuar algunos de los daños que han ocurrido en nuestras comunidades en el pasado, donde hay prácticas de préstamos más abusivas. Esas son las dos tipos de capital que ofrecemos principalmente desde BFF Fund 2.0. Nuestros criterios de inversión son muy únicos, así que no solo estamos evaluando cómo le va económicamente a un negocio, sino también cómo ese negocio está priorizando la construcción de riqueza en la comunidad. O sea, ¿cómo están brindando oportunidades de liderazgo para otros en su comunidad?

42:56

"¿Qué tipo de negocios están apoyando a organizaciones en su área y cómo están manejando el impacto ambiental? Si son granjas, por ejemplo, ¿están compostando o usando pesticidas químicos? ¿Cómo están mitigando la erosión del suelo? Y si son negocios de alimentos, ¿cómo manejan su ciclo de desechos? ¿Usan empaques compostables o reciclables? ¿Están proveyendo productos localmente dentro de un radio de 200 millas? ¿Están vendiendo productos dentro de ese mismo radio? Así que realmente consideramos todo eso."

43:36

Cuando miramos un negocio, primero consideramos varias cosas antes de preguntar sobre sus finanzas. Incluso si un negocio no está en condiciones de recibir un préstamo de inmediato de nuestra organización, podríamos ofrecerles una subvención o brindarles asistencia técnica previa. Tenemos personas dentro de la organización y también

trabajamos con externos que ayudan a los agricultores y a los negocios de alimentos a estar listos para recibir inversiones. Esto depende mucho del negocio, ya que algunas personas pueden necesitar ayuda.

44:12

Establecer la contabilidad, otros pueden necesitar ayuda para encontrar acceso a los mercados y otros pueden necesitar apoyo para desarrollar su estrategia de negocio. Más que nada, se trata de trabajar hacia un "sí" en lugar de un "no" y eliminar a las personas del proceso solo porque no tienen todo perfecto desde el principio. Entonces, nuestro segundo fondo, que es un fondo más pequeño de respuesta rápida, ha pasado por varias iteraciones a lo largo de los años, dependiendo de lo que se necesite rápidamente. Así que cuando empezamos...

44:48

Empezó porque el covid estaba afectando mucho a los negocios y su capacidad para prosperar, y nos dio la oportunidad de poder dar hasta \$1,000 a varios agricultores para poder apoyarlos, ya que sus mercados estaban cerrando y necesitaban ayuda para pagar cuentas. Ahora, lo que estamos viendo en el noreste es que la gente está lidiando con emergencias climáticas significativas. Por ejemplo, el año pasado hubo muchas inundaciones en Vermont, y muchos agricultores se vieron muy afectados.

45:26

Muchos de los agricultores con los que trabajamos no califican para el seguro de cultivos, así que mucha gente estaba usando este fondo como un tipo de seguro para reemplazar las cosechas que se perdieron. Creo que hace dos años hubo una helada tardía y muchos agricultores perdieron sus plántulas por esa helada. Así que tener un pequeño fondo al que la gente pueda acceder rápidamente para reemplazar plántulas o ayudar a limpiar inundaciones de los campos es algo que se siente bien poder hacer.

46:03

a corto plazo mientras trabajamos en este objetivo a largo plazo de ayudar a las empresas a construir, ya sabes, riqueza a largo plazo, ya que el clima sigue siendo un problema en nuestra región. Seguimos pensando en cómo podemos innovar, ya sea ofreciendo mayores montos de dinero o más préstamos, o, perdón, más subvenciones a más personas a través del fondo de respuesta rápida. También estamos haciendo mucha capacitación y educación, así que hacemos lo que llamamos "intercambio de habilidades", donde traemos a personas a la comunidad o personas que son de aquí.

46:37

"Comunidad que tiene conocimiento sobre cómo crear una infraestructura más resistente o cómo manejar los efectos de las heladas o cómo proteger los cultivos de las heladas, para poder educar un poco en el camino y desarrollar medidas más preventivas. Esas son nuestras dos áreas de financiamiento que tenemos actualmente, y están respaldadas por el intercambio de habilidades, la asistencia técnica y gran parte del trabajo comunitario que hacemos. Nuestro objetivo realmente no es ser solo un intermediario o una organización más."

47:15

Eso es solo hacer transacciones; realmente queremos desarrollar relaciones profundas con las comunidades con las que estamos trabajando y adaptarnos a lo que necesitan según lo que están enfrentando. Genial, gracias Olivia. Quiero decir, es un enfoque tan integral para brindar el apoyo adecuado en el momento justo, eso es fantástico, gracias por compartirlo. Ahora voy a abrir esto para ver si tenemos alguna pregunta de nuestra audiencia. Lissa, ¿tenemos preguntas? No hay preguntas, Rachel, puedes continuar.

47:50

Sigan adelante, sin problema. Voy a hacer una pregunta. Hemos hablado bastante sobre la inclusión financiera. ¿Alguien podría compartir el impacto, desde la perspectiva de la seguridad alimentaria? ¿Tienen algún ejemplo que les gustaría compartir? ¿Alguien quiere tomar la palabra? [Música] Gracias, gracias por compartir eso. ¿Alguno de nuestros otros panelistas quiere aportar algo? No, ¿saben qué? Voy a hacerles una última pregunta o darles la oportunidad de...

49:39

Antes del panel de hoy, Lissa tuvo una gran idea: muchas veces, cuando te unes a un panel, te hacen un montón de preguntas y tú amablemente compartes tus respuestas, pero no siempre tienes la oportunidad de decir lo que realmente consideras importante sobre tu programa o proyecto, lo que realmente quieres que la audiencia se lleve. Así que hoy te voy a dar esa oportunidad. ¿Qué te gustaría que nuestra audiencia recordara?

50:07

Pensando en lo que están dejando hoy en la sesión y no tenemos mucho tiempo, sé que hemos tenido una larga discusión y nos queda poco tiempo, así que tal vez si cada uno de ustedes puede compartir algo en un minuto. Esta vez voy a elegir a alguien, así que Nicole, ¿puedo empezar contigo? Entonces, lo que quiero dejarles a todos para que lo recuerden, porque esto realmente me impresionó en nuestro país, es que el agricultor más joven hasta la fecha es...

50:43

Se ha registrado que la edad más joven de un agricultor en nuestro país es de 40 años, así que la sucesión realmente es un problema. Y sí, el acceso financiero es un gran tema en este aspecto. Por eso, los padres inicialmente querían alejarlos de la agricultura debido a la falta de apoyo financiero. Los agricultores filipinos tienen que esforzarse mucho más para poder tener alguna ganancia en el mercado o incluso para ser dueños de su tierra. Así que la falta de acceso financiero también limita su acceso a cualquier tipo de ayuda.

51:15

"La educación o el apoyo en sus esfuerzos demuestra la frustración de nuestra comunidad agrícola. Como mencioné antes, lo que hemos visto en el proyecto es que la educación y el apoyo financiero son una buena fórmula para enfrentar los desafíos de la seguridad alimentaria en el país. Y creo que al escuchar a todos, fue muy reconfortante ver que esto también es un problema predominante en todo el mundo; realmente es lo que obstaculiza el éxito de la comunidad agrícola."

51:48

Eso es algo que me gustaría dejarles a todos, sí, es súper interesante que el agricultor más joven tenga 40 años. Además, como mencionaste, la educación es muy importante junto con la inclusión financiera. Reuben, ¿hay algo que te gustaría compartir con nosotros? Gracias, Reuben. Olivia, solo diría que este trabajo es sistémico, lo que significa que tomará generaciones para ver realmente el cambio en el que todos estamos trabajando, y a veces es muy fácil perder de vista eso.

53:30

No hay que desanimarse porque realmente hay barreras enormes en juego que llevan mucho tiempo. Lo que me gustaría que la gente se llevara de esto es que hay personas en el terreno, en este panel, que están trabajando en esto todos los días de manera constante. También hay gente en esta audiencia que probablemente está haciendo lo mismo cada día. Es importante que reconozcamos los problemas que existen, pero también recordar todo lo demás.

54:01

Los éxitos que tenemos cada día, aunque sean pequeños y no muy frecuentes, realmente reflejan a personas que pueden beneficiarse enormemente del trabajo que hacemos. Así que lo más importante es seguir adelante y mantenernos motivados en este camino. Me encanta eso, Olivia, muchas gracias. Y una cosa que quiero destacar de esta sesión es lo crucial que es la inclusión financiera para la seguridad alimentaria.

54:40

Desde nuestra programación, básicamente ayudamos a los agricultores más pequeños a mejorar su seguridad alimentaria y a ser resilientes, no solo en cuanto a la comida, sino también para enfrentar los impactos del clima y otras situaciones adversas. Hemos visto que la inclusión financiera es algo muy importante. Además, quiero destacar lo esencial que es esto, especialmente para las mujeres rurales, que son la mayoría de los agricultores. Estas son las personas que realmente están manteniendo todo.

55:06

La seguridad alimentaria está en sus manos para las naciones, así que, a partir de los modelos y otras cosas que hemos visto, realmente es importante mejorar las finanzas y asegurarse de que puedan invertir y diversificar sus medios de vida, además de ser sensibles a la nutrición. ¡Brillante! Muchísimas gracias. Bueno, nuestro tiempo ya casi se termina. Creo que podríamos estar preguntándole a nuestro panel toda la tarde, porque hay tanto contenido valioso aquí y un trabajo fantástico que se está realizando.

55:37

Olivia dijo, eh, quiero decir, creo que todos sabíamos que la inclusión financiera y la seguridad alimentaria iban a ser temas de conversación. También pienso que, eh, vi a Nicole asintiendo con mucha energía mientras, eh, Olivia hablaba, y creo que hay muchas, eh, cosas en común aquí. Solo un par de cosas que noté: desde el principio, la gente ha hablado bastante sobre datos, de hecho han compartido bastante información con nosotros, y me llamó la atención la importancia de realmente entender al grupo de clientes con el que estás trabajando.

56:07

Con lo que hemos escuchado, la importancia de los datos es clave. Hablamos sobre el número de agricultores afroamericanos en EE. UU. y el porcentaje que eso representa, lo cual es realmente importante. También creo que la educación y el desarrollo de capacidades son fundamentales. Nicole mencionó la importancia de la educación, y Olivia nos dio un gran ejemplo de todo el apoyo que se ofrece junto con los fondos destinados a los agricultores afroamericanos. Sé que eso también es muy importante para Reuben y para los programas de caridad, y creo que hemos escuchado todo esto.

56:42

Específicamente, en realidad de Rubén y Charity, pero también de Olivia, sobre el impacto del cambio climático y cómo afecta la seguridad alimentaria. Y aún así, hay un papel vital que hemos escuchado hoy, donde, en realidad, una provisión cuidadosa de servicios

financieros adecuados y personalizados puede ayudar a las comunidades a sobrevivir a esos choques y riesgos del cambio climático, lo cual se siente increíblemente importante. Pero, para ser honesto, no creo que pueda expresarlo mejor que Olivia para terminar esta sesión.

57:15

Recuerden todos los logros que nuestros panelistas, y también otras personas en esta llamada, están haciendo en las comunidades alrededor del mundo. Hay un montón de trabajo increíble que deberíamos celebrar. Solo quiero recordarles que hoy es el Día Mundial de la Alimentación, así que, por favor, al salir de esta llamada, piensen en lo que ustedes y sus organizaciones pueden hacer. Estoy seguro de que ya están haciendo mucho. Por supuesto, necesito agradecer a nuestros increíbles panelistas por compartir sus ideas.

57:43

y sus experiencias, de verdad aprecio a todos ustedes. Sé que nos tomamos el tiempo para reunirnos antes del panel y fue un placer para mí pasar tiempo con ustedes y aprender más sobre ustedes y sus organizaciones. Les deseo todo el éxito con el trabajo que están haciendo. Y, por supuesto, gracias también a nuestra audiencia por acompañarnos. Espero que haya sido una sesión útil para ustedes. Por favor, profundicen un poco más en esa intersección entre inclusión financiera y seguridad alimentaria, y sé que hay mucho más.

58:12

"Van a volver a intercambiar tarjetas y escuchar otras sesiones porque sé que hay un montón de contenido por ahí. Así que muchas gracias por acompañarnos hoy y les deseo un buen resto del día. Muchas gracias a todos."